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Zusammenfassung

        
Es konnte an einer Stichprobe von je 10 psychisch Kranken, bei denen eine neuroleptische Therapie indiziert ist, nachgewiesen werden, daß die Eigenschaftswörterliste ein Instrument ist, das gestattet, die Veränderungen im subjektiven Erleben der eigenen Befindlichkeit im Verlauf einer 30tägigen Behandlung mit Clozapin oder Taxilan zu erfassen. Die Verbesserungen im Erleben der Patienten konnten abgebildet werden. Es ließen sich Differenzen in den Verlaufsprofilen zwischen den mit Clozapin und Taxilan behandelten Gruppen herausarbeiten. Als Interpretationsmöglichkeiten für die Unterschiede wurde auf unspezifische Faktoren hingewiesen, deren Bedeutung bei der Aufstellung von Therapieplänen größere Berücksichtigung finden sollte.


      
        
Summary

        
Two samples of ten psychotic patients were treated with clozapine or perazine. It could be demonstrated that a trait-checklist (Eigenschaftswörterliste) is an instrument sensitive enough to show improvement in how patients feel during a 30-days-treatment. Differences in profiles over time between the two groups of patients were significant. The differences were discussed and the importance of unspecific factors was elaborated. These unspecific factors must be considered in planning treatment for patients having mental illness.
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